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人民的自由、解放及自決的間題。請信我的話，無 

論在我們的服襄是如何細微的事情纏不會沒有果報 

的一 善̂報或者惡報。我們對於在這裏現Æ所做的 

事情，日後必須自食其後果。

一五二. 我再重通一遍：我們將贊助這項決譲 

草案；我 [PÎ的理由並不是因爲該'决譲案可完成我們 

所認爲時機已至應予完成的事，也不是因爲有了該 

決譲案一一甚至卽使這項決譲案道過了—— 卽可敦 

促法蘭西辦理它狂這方面應做而且早就應做的事 

情，而是因爲我們依然希望並且深信我們自己一定 

不可自暴自棄。我們將贊助這巧决譲草案，是爲了

希望這將獲得善果，一無論如何，希望這是辦理此 

事的唯一可有善果的辦法。

一玉三. 假如我們不贊助道項决譲草案，我們 

須凿摩洛哥和突尼西亞人民説："我們完全無法幫肋 

你們，你們自己去幹吧，盡力去做你們能夠爲自已做 

的事情";不過我們認爲現在遺度有到我們應說這樣 

的話的時期。所以，爲了道是我們所能給他們的最 

低限度的盛助，爲了這也是我們所能給法蘭西的最 

低限度的盛助，並且爲了這是我們所能做到使他們 

不致灰心絕望以政自暴自棄挺而走險的最低限度的 

事，我們將贊成這項決譲草案。

(午後一時二十分散會。)

第四百五十:六次全體會議

*九五三年十一月三日星期二午後三時在紐約會所舉行 

主席: Mrs. Vijaya Lakshmi PANDIT ( 印度）

A/FV'456

希職國王 P a u l的演說詞

一. 主席:本人在今日下午代表大會来歡迎希 

0陵國王及王后，深感慶幸。他們代表一個國家，這個 

國家是爲一切尊重文明價値的各國人民所尊重的。 

本人無須再来申述希® 的偉大傳统。

二.西方文明受古代希騰文明的薫淘而有今日 

的偉大成就，但是希騰的貢獻比遵些更爲深剑和廣 

泛。它的貢獻不僅是歐洲的傅統，且係世界各地文 

明社會•的懷史與本質的一部僚。

三.希騰傳统最良好的例子莫過於它對於個人 

的慣値與尊嚴’對於每一個人生来就有的獨立權利 

的慣値的確切承認。希腦思想家與哲學家所遺傳於 

後世的這些理想亦就ë 聯合國的目標。本組織力求 

充分實現這些理想，Æ就是重新恢復並宣揚希騰最 

悠久和最値得誇耀的傳统。因此，希騰之成爲聯合 

國的一個積極的會賀國，並不是一樁偶然的事。

129.本人知道’當本人向國王表示我們對於希

腿的最美麗地廣之----------愛與尼亜羣島—— 最近地

霞所藤政的災禍表示深切同情之意，乃係代表大會 

全體的意見。但是，我們欣悉本組織所作救濟及援 

助的努力是有'幫助的。我們希望希騰人民有悠久歴 

史的忍耐精满不久卽能克服這次最近的災禍。

五.因爲希騰的藤史傳統雄有力地鼓勵了聯合 

國的目標與原則，我們覺得本艇織的基礎大部分講 

来鍵是希騰光榮的塵史新有的基礎。當本人歉迎希

騰國王及王后到這裏来的時候，本人說歡迎他回 

家，這並非言過其實的事。

六 . 本人請希騰國王向大會演說，深感榮幸。

七 . 希職國王PAUL : 本人深爲感》, 並且對 

於這種熱烈的歡迎和對本人和內人所提出的動人的 

言詞表示衷心的成激。本人謹代表希fli来接受這種 

盛意；希職非大國之一，這是事實，但是它確是有 

最悠久曆史的國家之一，而它對於人類精碑的鼓舞 

以及全體人類物質享受的提高，不遺餘力，未敢後 

人。

八.本人遺記得兩個月以前各位在這個會堂內 

敦於損毁我們的三個美魔的小島殺地霞事件所發表 

的同情及温暖的言論。道些言論已深则地銘誌在希 

騰人民的心靈中。那些在我們遭遇困難時給我們安 

慰和援助的友人們將永遠受到我們深剑的威謝。本 

人想若強調這種代表人類友愛的集體努力乃是依照 

聯合國憲章精肿而獲得的卓越成就之一，那是極爲 

確當的。

九. 二千多年前，希騰偉大的哲學家會謎明人 

頻精钟自由不受任何统治力量奴役的翼理。他們又 

提倡一項祠棟基本的眞理，就是說個人的自由除非 

能自動地爲那個不斷擴大的社會—— 家族、城市及 

國家( 在我們的時代中, 就是聯合國)一一服務的話， 

卽令它在事實上不變爲一種毀減的力量’亦不會逢 

生任何效果的。
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- 0 . 我們在希騰粗信職合國最終的目標是以 

建設性力量來聯合所有國家成爲一個偉大和無所不 

包的家族。我ff!亦相信調解我們相互間的不,同意見 

並爲它們謀求解決辦法雖然在目前是必需的，但是 

到底是屬於次要性質。當職合國的主要目標實現了 

以後，這種不同意見將自動地煙悄雲散，化爲爲有。 

本人招信我們若以全部注意力集中在當前間題的顯 

明重要性上面，這不是一個良好的跃策，因爲實行 

這個政策的結果將使满們忘記那個有創造性的團結 

任務，也就是誅立聯合國的主要目標。

— . 但是我ffî必須具有忍É •心。偉大和光榮

的炎力決不能在幾天、幾個月或甚至在幾年內塵生 

效果。就本人個人来請’ 本人覺得弗常滿意，因爲 

聯合國a 順利地完成了它的任務’各位卓越的代表 

及聯合國職員的努力與辛勞已經廣生了良好的結 

果。

一二.本人今日能代表希膽在這個的國廣 

大會中參與各位的盛會，本人是非常欣慰的。本人 

能在這個自由及如平的聖殿內向各位發言，本人覺 

得是一樁値得顧傲的事。因爲希腿人民業& 證明了 

他們已作最大努力来朦解並參加職合國的目標及理 

想。

一三.希騰國內政治安定並擁有舉世公認有良 

好組織、戰蘭精神及忠誠可靠的軍朦;它的態度是隨 

時警傷的。倘若破壞的力量在任何時期竟敢企圖毀 

損聯合國的重大工作’希騰隨時準備爲這個世界組 

織来參加鬪爭。

一四. 但是，事實上倚不僅如此。我們在今日 

以更有慣値的方法來鼓勵聯合國的精碑。我們與士 
耳其建立眞正的親善開係，與南斯拉夫及義大利建 

立眞正的友好鬪係的例子，和我們業已表示與保加 

利亞及两爾a 尼亜敦睦邦交的眞實願望，是我們對 

於其他國家具有誠意和和我們願意爲聯合國服務而 

不紙希望接受它的赚務的明證。這是我們■具有信仰 

和翼正的和平意向的一種表示C
〜五.值是本人今日在各位面前發言不僅覺得 

可資誇耀，並且懷有一種崇敬的心理。在本人看来， 

這個大會氣象萬千，不受會場的限制，而與會人員 

亦不因語言、種族或宗教的差別而有隔膜。在本人 

的心目中，當本人從希騰人的立場上来看各位，本 

人看到有一種人的精碑從每^代表的心靈中流露 

出来。本人要向這種精神致敬。

一六. 本人在這様做的時候’ 想到在産生Ï银合 

國組織所象徵的希望和光榮以前的憑懼與痛苦。我 

們已經看到有多少的痛苦，多少的破壞，多少的自

作自受和不必要的不幸事件。凡 此 »，以及若干 

其他因素使我們不得不誓願爲將来的人類準備一個 
新的和殺佳的ifir界。在我們的子孫的目光中看来，使 
這個誓願實現乃是我們分內之事的最小限度。我們 
的信仰將變爲他們的希望，我們必須以建立較佳的

来彌補過去的失敗。

一七.本人精信這個世界儘管有被原子彈及輕 
氣彈盤個毀減的威脅，它仍舊會走向最後團結的道 

路上去的。
— A . 我《都具有同樣的威情，如痛苦、憐懷 

及希望等，故經驗相同，而同時亦證明了我們，的內 

心生活亦是一致的。蘇聯人民的痛苦亦與希S敎、或 

英職王國或美國或德意志或任何其他國家人民所遭 

受的痛苦相同。保衞祖國前赴戰場的青年們，不論 

其来自美國或歐耕f或亞洲或非洲或澳洲，其背弁離 

鄉爲國犧牲的經驗亦復相同。我們的希望與失:望在 

全世界到處都是一樣的，它們使我們圓結一政，這 

不是普通肉服所能看到的。在這個盤個的大團結中， 

我們不能因種嚴、宗教或國籍不同而有隔膜。這種 

內心的團結，這種一致的精神，這種在人類心靈內 

所有真正的绅聖目標，就是我們大家所敬仰的一種 

人類理想中的標織；我們集合在這® 是要使聯合國 

變成我們私自禱求目標的具體表現。

九.本人希望我的精力能不斷貫注在這個 
精神方面的理想。本人希望我《的態度不受我們自 
私心的影響，並希望我們能記得一位母親的JÛL涙就 
是我們大家的血涙，一個青年的希望鍵是我們大家 
的希望，而一個人心裹面的光榮可以包括整人類 

的光榮。
二0 . 聯合國業已決定將致力促進這種團結精 

神。本入對於這種精# 有墜決的信心。力依靠我們 

中間毎一個人的努力。它甚由各位来代表的，倘若 

我們以忠誠及眞實的態度来促進那種精神的話， ^  
一定會使世界獲得和平，使人類蒙受福利。

二一. 本人要向這種入的精神致嚴肅的敬意， 

本人要宣告希騰人民與本人對於這種精神具有信 

心。本人希望聯合國能逐漸變成一個普殿，在那裏 

我們可以爲彼此互利的將来而新禱。

(午後三時二十五分停會,午後四時三十分復會。）

突尼西亞問題：第一委員會報吿書
(A/2530X 續前）

〔譲程項目五十六〕

二二，主席：本人請伊拉克代表就程序間题發
3  0
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二三. Mr. BAKR(伊拉克）：劍正有人説法對於 

有開突尼西亞間題的決議草案提出某數項修正案。 

這些修正案的擬IT與審譲尙需要若干時日。因此，本 

人提譲這個項目應延展到下次會議中審議。

二四. 主席:有人提出展期審議這個項目的動 

議，根據議事規則第七+ 八條的規定，該項動議對 

於會議中任何提案或動議享有優^ 權。因此’本人 

將以該质展斯審譲的動譲付表決。

該項動譲以三+ 票對十一票通過，棄權者十。

聯合國軍險被控從事細菌戰爭一案之公平調 

査問題：第一委員會報吿書(A/2535)

〔譲薛項目二十旧〕

第一委鼻會報吿員Mr. r w s  (泳島 > 撮出該委 

員會報告書(A/2535)。

二五. . Y. MALIK (蘇維埃社會主義共和國 

聯盟）：蘇藤代表團認爲它對於大會中有闘第一委員 

會親所給公平調查細菌戰爭問I題所提報告書的財論 

必須提出下列陳述。

二六.這個間題的列入大會第七及第八腊會譲 

事日程及大會關於這個間題的討廉, 在過去與現在， 

均係達反職合國憲章的原則的，因爲中華人民共和 

國及朝鮮民主主義人民共和國的代表均未參加。憲 

章第三十一條及第三十二條承認聯合國任何會員國 

及任何非聯合國會員國之國家在討論與其利益有特 

別關係的間題時均有參加的權利。在謝論中的問題 
彰響中華人民共和國及朝鮮民主主義人民共和國的 

利益。儘管中華人民共和國及朝鮮民主主義人民共 

和國政府曾̂正式請求給予參加的機會並曾譲:明倘若 

大會未經它們代表參加而通過任何提案，它們將不 

承認這種決定並將認爲道些決定爲不合法，值是這 

些國家仍未截邀請參加前論。

二七. 在第委員會中討論這個間題的時候， 

美國代表團及其某數贊助者曾提出毫無根據的陳 

述，t 們說中華人民共和國及朝鮮民主主義人民共 

和國會租絶參加舉行公平的調查。道揮說法在♦實 

上« 無根據。這些國家非《不會租絶參加;相反的， 

它們曾要求參加該項調査。美國採取該项立場的事 

實證明了它所需要的並井一項公平和充分的討論及 

調査:，乃一個顧明蓮反憲章来勉描中華人民共和 

國及朝鮮民主主義人民共和國政府^接受它的意志的 

機會。

二八. 因爲這種目無法紀的企圖末能實现，並 

因它希望掩飾其軍隙對朝鲜人民所施行犯罪的戰爭

方法暴露後所引起的印象，美國劍正利用被釋戰俘 

中的飛行員来散播動中華人民共和國及朝鮮民主主 

義人民共和國的謠言和緋膀。

二九.美國代表國曾在第一委員會中散發數項 

內容一律顯非出自本人手筆的美國飛行員的陳述， 

這些飛行員在被俘斯閩會爲美國軍隊使用細菌戰術 

一事作證。這些陳述希■齋實美國軍事當盾在當初 

所發表的一段故事，就是說在朝鮮的戰俘會遭受暴 

行並係"在脅追下"鎭作招供的】但長，吾人若研究 

那些陳述卽知這些飛行員本人並未聚實該項飲事。 

相反的，他們說他們並未遭受肉體上的暴行:例如’ 
Schwable上校明白能明他未曾遭受到那種咸脅。

三0 . 最近公佑的美國國防部長Mn Wilson的 

正式命♦ 無疑地說明了在目前這些飛行員a 被迫否 

認他們在當初所作供狀，否則將被淸算，受賣國罪 

的軍事裁制。在這種威脅下，這些飛行賈中有幾位 

不但否認了他們的供狀，並曾作若千誰誇性的陳述， 

美國軍事當局就利用了道些陳述来製造凿中華人民 

共和國、朝鮮民主主義人民共和國以及齋蘇聯的敵 

對及緋膀性宣傅。

三一.蘇聯代表團及若干其他代表團會列舉具 

體事實及例子證明美國代表®這種經常註法使大會 

集中注意那些緋誇、敵《及植風捉影的謠言墓如何 

的毫無根據和合有評襄性資，並因此而使大會不能 

審議若干重要的國際間題；而這些間題的適當解決 

卻正甚能夠加強國際和平及安全，改進國摩氛圍緩 

和緊張盾面的。

三二，雜然大會目前的任務顧然應促使那些尙 

未加入或批准開於禁ih使用細菌武器的一九二五年 

日內冗譲定書的國家在可能範圍內儘早加入或批 

准。

三三. 旣然大多數國家，包括安全理事會五個 

常任理事國內的四個國家在內，業B 批准該項議定 

書，該文件已成爲國際法及國際關係中一項重要的 

原則，對和平及國際安全的維持有重大的買獻）參 

加該項國際協定的當事國食嚴肅地在曰內冗譲定書 

內聲明禁止使用化學及細菌武器的規定對於各國在 

精» 上與事實上均有拘束力。它們又曾擔負盡力促 

使其他國家成爲該議定書當事國的義務。旣然該狠 

國際協定對於維持各國間開係及保持、加強國朦和 

平與安全有重大的作用，大會必須採取步驟来加強 

國際法中該現原則。該項原則的範圍甚廣並且是有 

絕盤的拘束力。

三四.蘇聯代表團曾向第一委員會提出關於這 

個問題的決譲草案一件。由於美國代表團及若于以
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侵赂爲目的的大西洋集圓國家的努力，第一委員會' 
竟被腾通過項將該決譲章案發交裁軍委員會審譲 

的決定。它們正在誌法以將該決譲草案藥交裁軍委 

員會的方法来阻lb大會Î1週該項快譲草案。它們希 

望將該決譲掌案擺置在裁軍委員會內，因爲大家都 

知道，建議這植程序的國家就是去年在裁軍委員會 

中担絕蘇聯所提該委員會應立卽討論禁止使用細菌 

武器問題並應採取適當行爵来達成該項目標的键案 
CDC/13/Rev. 1：) 的國家。

三五，大會本身卽可衛請各國批淮或加入日內 

Æ譲定書，無需裁軍委員會的協助。該譲定書係一 

項國際原則切文明國家人民均有拘束力。其 

中所載開於各國擔允不使用化學及細菌武器的规定 

是大家所公認的。因此，在目前沒有擬訂有關這個 

問題的任何國摩法新原則或標準的必要。大家所應 

做的事乃係擴充這個有拘束力的國際原則的範圍並 

使它能適用於那些尙未加入或批准一九二五年日內 

冗譲定書的國家。採取這樣的一項澳定是無趙請求 

裁軍委員會熬助的。

三六. 爲了這些理由，並因日內冗譲定書對於 

加描和平及國際安全有極大的重要性，蘇聯代表圓 
特提出其洪譲草案〔A/L.165〕，以供大會審譲並請 

其他代表ffi予以支持。若大會邀請所有尙未加入或 

批准禁止使用細菌武器的一九二玉年日內冗譲定書 

的國家在可能範圍內立卽加入或批准該譲定書，那 

就是一項重要的國際步驟並將大量加強國際和平及 

安全，緩和國際緊張盾面。

三七. Mr. FORD(美利堅合衆國）：美國參加討 

論這個項目的目標是要將事實眞相公諸世界，俾使 

這種可怕的事件不真發生。

三八. 自從今年四月大會® 過了關於聯合國軍 

隊被控從事細菌戰爭一案之公平調査的洪譲案〔七 

0 六(七 ) 〕以来, & 有兩項重要的事件發生。第一件 

就是大韓民國與日本業B 表示願意接受該項調査。 

中國及北朝鮮共逢黨對於大會第七盾會主席關於這 
個間唐的公面〔A /2426〕未予置答。第二件就是關於 

蘇聯在大會第七屆會中當舉行有關這個項目的辯論 

時所提出的某項資料。本人是指那六名美國飛行員 

關於他們會在北朝鮮及中國從事細菌戰爭的所謂的 

供狀。

三九. 這些飛行員業a 回國並曾表明他們所謂 

的供狀乃係在威養及̂酷刑下逼供的。美國政，將這 

一點促請委員會注意，並向委員會指明藥個的細菌 

戰爭運動與全世界共逢帝國主義的一般政治策赂的 

関係。旣然第七眉會的決譲案仍屬有效，美國政府

認爲沒有再就這個問題通過决譲案的必裏。當中國 

及北朝鮮共產黨表示願意合作時，我們就可以根據 

該決譲案舉行公平調查。

四0 . 但县，蘇聯曾提一個決譲草案講求大 

會討論，該決譲草案規定促請尙未加入或批准關於 

禁止使用細菌武器的一九二五年六月十七日曰內冗 

譲定書各國加入或批准該譲定書。在委員會中該項 

蘇聯決譲草案會確當地被稱爲«L人聽聞之談，與委 

員會中所討論的間題毫無鬪係。有人曾指出蘇聯所 

採行動的目標在講美國政麻，藉此轉變大家#子於 

一項蘇聯不能獲勝的辯論的注意力。

四一. 英聯王國、加拿大、哥命比亞、法蘭西、及 

紐西蘭會提出一項將該決譲草案發交裁軍委員會的 

提案，並經委賈會接受。美國政府曾在委員會中支 

持該項提案，並將於今日投票赞成該項提囊。

四二.取消細菌戰爭的藥個問題以及其他大規 

模毀減性武器的間題是確當地屬於裁軍委員會的範 

園，蘇聯在★會中重新提出了它在委員會中所提出 

的同一洪譲草案。照美國政密的意見，大倉若通過 

那ffi業經委員會核准的決譲草案的話，那就無須再 

將蘇聯决譲草棄付表决了。

四三.本人爾誠希望關於這個間題的辯論業已 

使大會每一位代表都相信關於聯合國軍隊在朝鮮從 

事細菌戰爭的惡劣指控是完全沒有根據的、億造的。 

本人同時希望所有國家將鎭密考盧這種造議運動與 

目前籠置全世界的政治聚張眉勢的較大問题間的關 

係。

0 四 . Mr. LEWANDOWSKI(波蘭）：波蘭代表 

圓希望向大會解釋它對於有關從事細菌戰爭一案的 

所謂公平調査的決議草素如何洪定表決立場的因 

素。

四五. 這個項目曾列入大會第七® 會的譲事日 

程。美國在當時阻止了中華人民共和國及朝鲜民主 

主義人民共和國參加討論這個間题，因此誰明它不 

願意使這個間趙有被公平審譲的機會。美國代表團 

僅欲利用聯合國的講壇作宣傅活載，傅在公共舆論 

前爲美國政府掩怖在朝鮮從事細菌載爭的嚴重指 

控。美國代表圓在本盾會中又提出這個項目，它除 

了上述目標外又以惡化我們在進行討論時的氛圍爲 

其熟賽的目的。在事實上，該頂目的是美國代表圓 
在大會本眉會中所提其他各項動譲及提養的用意所 

在。這些動譲和提案顯係旨在胆止達成國條諫解並 

破壞其他代衰圓所揚積極及具有建設性的提素。

四六. 美國代表圓在委員會中以及在大會坤》所 

用的策略旨在製造一種印象，使人以爲中華人民共
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和國及朝鮮民主主義人民共和國參J於美國從事細菌 

戰爭的指控完全是根據美國軍官的供狀所提供的證 

據的。美國代表圓完全不戲這些指控的根據是世界 

聞名的科學家、專家、生物學家及津師等參加的公正 

國際委員會所承認的事實及證據。美國軍官的供狀 

不過I f 實了已，有的證據而a 。美國從來沒有能夠驳 

斥這些證據或證明它沒有在朝鮮及華北從事細菌戰 

爭。

四七.關於美國軍货的供狀係在威迫下提供的 

猎稱乃係對中華人民共和國及朝鮮民主主義人民共 

和國所作緋誇運動中的一部分，旨在妨礙朝鮮問題 

的解洪。美國代表團從来沒有否認過美國政府正在 

準備細菌武器並在戰時卽將使用該項武器。美國政 

府會未表示願意接受國條義務，那些義務的嚴格遵 

守可以使人類避免遭受這種野蠻武器的毒害。

四八.這些義務可以用簽署及批准關於禁止使 

用細菌武器的九二五年日內冗譲定書的力法來表 

示接受。到目前爲.I k , 美國尙未批准該項譲定書。 

美國及某數其他國家對於日內冗譲定書所採取的這 

種態度使世界各國人民增加了他們關於大規樓毀減 

性武器將被他用的憂慮。因此，蘇聯代表團念及日 

內冗譲定書的簽署與批准爲促進完全禁jfc使用大規 

模毀減性武器的一個重要步驟，特提出一項邀請尙 

未簽署及批准該譲定書的國家隨卽予以簽署及批准 

的決譲草案。但是’美國担絶宣吿放秦使用細菌武 

器。

r a九.我們面前所有關於將蘇聯提案發交裁軍 

委員會審譲的決譲草案旨在使美國能有機會避免就 

通過或租絶禁止使用細菌武器的周題作明白的表 

示。波蘭代表團根據它對於大會目前所有關於禁止 

細菌武器任務的意見不能支持該項策略，因此在該 

洪譲草案付表決時將實行棄權。我們將投票贊成蘇 

聯決議草案’該草案的通過與實施乃係趨向緩和國 

際聚威局勢的一個重要步驟。

五0 . 主席：本人現在將第一委員會所提出的
決譲草案〔A/2535〕付表決。

該決譲草案以四十七票對零通過，棄權者十二。

五一. 主席:本人允許英聯王國代表提出一項 

程序間題。

五二.  M r .  L L O Y D  (英聯王國）：大會方繞通過 

了第一委員會所提的一項決譲草案, 該章案決定"將 
栽於文件A / C . 1 / L . 6 7的蘇維埃社會主義共和國聯 

盟所提決譲草案發交裁軍委員會審譲"。我們現在應 
考慮是否應將載於文件A / L . 1 6 5 的決譲草案付表 

.决。

五三. 美國代表會說明該決譲草案係亂人聽聞 

之談，該決譲草案與蘇聯向第一委買會所提出者相 

同，而蘇聯所提出該決譲草集的理由業經各力在第 

一委員會中舉行辯論時予以評述。當本人今日在這 

裏靜聽演說的時候，本\想起所有打灼球的人都喜 

歡聽的一個笑話。就是說蘇聯的該決譲草案必填認 
爲是一條政治上的鐵頭豹球綠(niblick)县專用来應 

付不方便的局面的。委員會中一般的威覺是該决譲 

草案的眞正目的在轉移大家》於委員會正在辯論的 

男一個問題—— 從事細菌戰爭的虛妄指按—— 的注 

意力。

五四.該決譲章案提起了加入或批准日內冗譲 

定書的問題j 我們覺得終這個間題發交裁軍委員會 

審譲較爲適當，因爲裁軍委員會似乎是我們應當使 

有關裁軍間題的各種意見發生實效的場所。這個機 

構應當擬訂裁軍的實際辦法’並且是應當討論這一 

類決議草案的適當場所。

五五. 當大《•力纖決定了將蘇聯決議章案發交 

裁軍委員會審譲以後，我們的確認爲若大會再將這 

個決譲草案付表決的話，那是不合邏輯的。因此，英 

聯王國代表®請求大會遵照第一委員會閩於這個間 

題所採取的辦法：遵照下列譲事規則第九十一條最 

後一句的規定，決定不將載於文件A /L .1 6 5內的決 

譲草案付表決：

"大會得在毎次表決一提案後,決定應否將

次一提案付表決。，，

统然在這個案件中我們在事實上業a 將該決譲草案 

發交裁軍委員會審譲，我們的確覺得現在將這個決 

譲草案付表決是不相宜的。這個問題可以在裁軍委 
員會中予以適當試論。因此，本A 數譲不應將载於 

文件A /L .1 6 5的提案付表決。

五六. 主席：本人允許蘇聯代表提出一項程序

間題。

五七. Mr. Y. MALIK (蘇維埃社會主義共和國 

聯盟):以前當暴聯代表團堅持將它脚提的決譲草案 

付表决的時候，卞曾解释過t 所採取的立場。

五八.英聯王國代表曾向我們請了關於构球的 

笑話，但是他請笑話的目的似乎是要想以蘇聯決譲 

草案當足球来玩，他想把該草案一脚踢到裁軍委員 

會裏面去，雜然本人在過去曾代表蘇聯代表圓謎週 

這個問題並不牽涉到撰擬任何新的國際原則。日内 

冗譲定書內所載禁Jb使用化學及細菌武器’並旦對 

於一切文明國家人民都有拘束力•的國際原則，存在 

不Jb— 年，已有二十五年以上的曆史。它已經座生
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了極有用的效果。卽使是那®侵略野心最大的國家 

—— 除一國是例外—— 在這個斯問内亦未敢使用化 

學或細菌武器。因此，在這裏並沒有請裁軍委員會 

幫助並請它撰擬某種新的公式或原則的必要。該項 

原則是存在的，並且是大家所公認有拘束力的。大 

會的任務乃是在採取一現重要的國條行動，請所有 

尙未加入或業a 加入尙未批准該任内冗譲定書的國 

家在可能範圍內立卽加入或批准。那些尙未批准該 

讓定書的國家應卽批准，而那些尙未加入該譲定書 

的國家應卽加入。

五九. 因此，很顯然地，上一位發言人以及支 

持他的人將這個問題提交裁軍类員會的企圖不過是 

m 法將這個購題推給裁軍委R 會；他們覺得這樣可 

以使美國、英聯王國及某數其他政府能比較容易避 

免對於該問題作一決定，好像他們在去年三月至六 

月中所表現的一樣；在當時，蘇聯代表團會向該委 

■會提出一個具體的提案說明它應立卽研冗禁止使 

用細菌武器並採取適當措施;我們的提案當經美國、 

英聯王國及某數代表œ 所担絕。去年拒絶我們的提 

案的那些國家，現在又做同様的工作了。這使是英 

聯王國代表圓及其他四個代表團在第一委員會中提 

出那個決譲草案的目的。

六0 . 塵於上述各項考盧，蘇聯代表團堅持將 

它向大會所提決譲草案付表決0

六一. 主席：本人允許稳克斯洛伐克代表提出 

個程序間題。

六二. Mr. DAVID (捷克斯洛伐克）：當第一委 

■ 會討論蘇聯決譲草案的時候，捷克斯洛伐克代表 

圓認爲世界公共奥論受了朝鮮戰場上有人使用細菌 

武器事實的影響應當會要求大會對於禁止使用該項 

大規模毁減性武器間題採取一堅決立場並促請尙未 

加入或簽署日內冗譲定書的國家在可能範圍內從速 

加入或簽署。這便是捷克斯洛伐克代表圓在第一委 

員會中支持蘇聯決譲案的理由。

六三.蘭於人道主義的考慮與載時需要相較應 

估優先及各交戰國在選擇武器時應受限制的國際法 

原則差不多a 有一百年的歷史，可以造溯到一八六 

八年的舉彼德堡宣言。由於第一次世界大戰以後各 

國政麻衡於禁止使用化學及細菌武器作軍事用途的 

長期努力及在國際聯合曾機購內所舉行的磨商所致 

結果，乃有日內无譲定書的擬訂，該議定書已於一 

九二五年開始經各國簽署。

六四. 日內冗譲定書所载禁lb從事化學及細菌 

載爭的規定對於國際政治及國際法方面有極大的重

要性。該項業經四十八個國家簽署的譲定書在過去 

十年内無疑地對於國療關係的塵史有它重要的買 

獻。在第二次世界大戰時期，它的功效是非常顯著 

的，部兒殘如着特勒法西斯蒂主義者亦未敢從事細 

菌戰爭。全體人類對於禁止細菌載爭的願望在一九 

五二年夏於多命多舉行的紅十字會第十八眉國際會 

譲中a 有顯明的表示。

六五. 當第一委員會討論蘇聯決譲草案時，就 

是那些反對該草案的人亦不得不承認它的嚴重性與 

重要性。他們提出反對意見說該決譲草案在目前環 

境下是不相宜的，因爲它的眞正目標是髓責倚未簽 

署曰內冗譲定書的美國。捷克斯洛伐克代表《襄於 

從事細菌載爭對於人類危機的逼迫，認爲'該項理由 

不能使人信服。在這些論據中沒有一項县經得起嚴 

格的檢討的。

六六.蘇聯代表團所提的決譲草案並未指明任 

何國家’ 亦未攻擊任何國家。它提出了顯明和確切 

的措施, 這植措施是全體人類所盼望和渴想的。大家 

不能否認有幾個國家尙未加入或批准一九二五洋日 

內冗譲定書。在朝鮮的某種軍事活動又證明了爲全 

體人類的利益許一切國家必須簽署及批准日內冗譲 

定書’ 這是有迫切的需要的。聯合國若作县項葡請 

必定能産生重大的道義上的力量，必能幫助在全世 

界各國人民的心目中提高聯合画的聲譽。禁止使用 

細菌武器將能满足所有文明國家人民的希望。這便 

是捷克斯洛伐克代表團支持關於促請尙未加入或批 

准禁止使用細菌武器的一九二五年六月十七日曰巧 

冗譲定書的一切國家卽行加入或批准該譲定書的蘇 

聯決譲草案的理由。通週該項決譲草案將能M 助消 

除使用這個大規模毀滅性武器的恐懼。禁止使用細 

菌武器將能幫助消除威脅全體人類的最大危機之 

- 0 大會若能通過蘇聯決譲草案，它必能幫助實現 

人類凿於加強國際和平及安全的希望。

六七. 主席：本人覺得顯然大會目前共有關於 

這個項目的同一問題的兩個提案，而譲事規如第九 

十一條原1 :爲適應這樣的一種情形的。大會照章先 

表決委貴會所提的決譲草案，然後大會可根據譲事 

规則第九十一條最後一句的規定來決定是否應再表 

決其餘的提案’ 這亦是同樣地合規則的。

六八.英聯王國會提議大會應根據譲事規則第 

九十一條的規定作這様的一項决定，本人的裁定是 

該項提案是合乎譲事規則第九十一條’因此是合程 

序 的 .因此，我們將英聯王國提案付表決。

該項提案以三十九票對玉票通邏，棄權者+ 五。
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委派大會各輔助機關人員以實懸缺 

(A )行政® 預算間題諮詢委員會；

(B )會費委員會：第五委員會報告書(A / 
2537 及 A/2538)

〔譲程項目因十〕

载於第五委員會報吿書內的決譲草案無異譲通

過。

特殊行政間題委員會報吿書：第五委員會報 
吿書 (A/2539)

〔議程項目四十九〕

第五委員會報告員 Mr. Akson ( 已勒斯坦)提出 

該委員會報吿書(A/2539)。
栽於該報告書內的决譲草案無異譲通過。

(午後五時三十分散會。)

第四百五十七次全體會議

一九五三年十月十一日星期三午前十時三十分在紐約會所舉行 

主席：Mrs. Vijaya Lakshrai PANDIT( 印度）

AfPV.457

蓮過議程:總務委員會第三次報告書(A/2536) 

〔譲程項目八）

主席：本席現在擬請各位代表討論總務委 

員會所提"北朝鮮及中國共產黨軍隊對聯合國韓戰 

載俘之暴行問題"的項目列入本盾大會譲程的建譲 

案GV2536〕。在開始辯論以前，本席要請各位注意 

譲事規則第二十三條。那條规定說，大會辯論應否 

將某一項目列入譲群時，如該項目業經德務委員會 

建議將其列入，則發言贊成及發言反® 列入譲程者 

應各以三人爲限。本席宣怖現在對總務委員會的建 

案開始辯論。

二. Mr. LODGE(美利堅合衆國）：十月三十日， 
美國請求〔A/2531〕把"北朝鮮及中國共產黨軍隊對 

聯合國韓戰戰俘之暴行問題"的項目列入本屆會譲 
程。灰日，本人依據譲事規則，對這個項目提出了 
一個說明節略〔A/2531/Add.l〕。那個節略以及本人 

向瘾務委員會所作的陳述，均請大家注意所II集的 
證據，足以萧明朝鮮境内僕略軍朦對代表若于國家 
軍嫁的聯合國統帥部所屬的萬千被俘軍事人員以及 
朝鮮卒民所犯的種糧暴行。

三. 讓我重覆指出，紙有最近繞能凿侵略軍隊 
的暴行和其他不法行爲提出一個可算詳盡而均衡的 
報吿。朝鮮境內美國軍事當局在三年戰爭期閩所H 
集的證據必須審愼地加以分析和辨別。而且我們必 
須等待未死的戰俘在停戰協定靈訂後遣返歸来，以 
便聽取他們的陳述来證實並辅充我們a 有的情報。

四.我們今天襄向大會提出四個基本理由来說 

明爲甚麼大會應該審譲這個證據和它所引起的種種 

間題。

五.第一個理由是那些行爲是從事業經聯合國 

確認爲軍事@ 略的部隊所作的。

六.第二個理由是這座行爲的受害者是聯合國 

派去抗拒侵赂的軍險以及侵略者正圖征服的那個國 

家的人民。

七 . 第三個理由是那些行爲—— 大規樓屠殺如 

其他暴行—— 就其性質來說，E*經公然達反T 普通 

的人道原則。事實上，這些原則非常重要，所以世 

界各國都a 鄭重簽訂了有國際法效力的公約，同意 

在載時遵行這些原则。聯合國如果稍稍圃懷各國是 

否遵行這些原則，尤其是否遵行國際法，單憑這一 

點,'就不能漠視朝鮮境內侵略軍隊大規模破壞這些 

原則的曆史。

八.窗四個理由是犯這些罪行的軍隊今日遺在 

朝鮮非武装展以北，全部武装，準備作戰。因此，我 

們在爲眞正和平祈禱努力的時候，.必須認淸這種慘 

絕人賓的事跡並不是業a 遺忘的往事，而是與當前 

的急追間題有直接關係的。

九. 根據這些理由，我促請將這個項目列入本 

屆大會譲程。

— 0 .  Mr. VYSHINSKY (蘇維埃社會主義共和 

國聯盟）;美國代表團正誅法在大會議程裹面添列一 

項與所糖北朝鮮軍隊和中國人民志願軍》美國戰俘 

所施罪行有關的項目。根據美國代表在總務委員會 

提出並在這裏重覆提出的陳通，美國戰俘曾受到务 

镇各棟的殘酷待遇。

一一. 在纏格委員會封論這個提案的時候I,蘇  

聯代表團反對把這個項目列入大會譲程，S 爲這是 

以追造事實和公然說識爲根據的課告，而且提出這


